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轉眼就到了要畢業的時候了，想起當初呆呆笨笨的小大一參加迎

新宿營，對大學生活充滿憧憬，到現在已經變成大學長，舉辦了迎新、

耶晚、送舊、周展、進入實驗室實習等，四年點點滴滴的回憶，有好

有壞對我來說都是很珍惜的時光。 

坦白說剛進學程時一開始很不適應，因為太過於自由，反而使得

那些從未仔細釐清模糊的願景，被放大得更加難以捉摸，讓我每次規

劃自己的生涯的時候，無形中總有一股壓力與不踏實感，總是覺得對

未來十分迷惘，無所適從。 

隨著四年過去了，對於不確定性的疑慮還是沒有消除，但卻不斷

地學習如何能更好的應對，一次次的選課、進實驗室做專題、選擇輔

系等，有時困惑失敗，偶爾小有成果；在這樣反覆的過程當中，當再

次陷入迷惘與挫折時，卻總是有機會讓我重新整理心情，規劃新的路

線找出新的一條路來，我想這是學程的特色也是魅力之一。 

學程雖然很新，人數跟其他系比起來也是很少，但該有的活動一

樣也沒少，總是有很熱心的學長姐會來協助活動的舉辦，雖然人少但

是能做到的事情卻很多，這點至真的讓我印象深刻。而且因為在學程

的設計，同學都在不同領域選課學習，每個人都很有自己的特色，而

且都表現亮眼，有這樣厲害的同學真的激勵自己很多。 

感謝這個科系許多熱情的老師，總是慷慨地提供幫助；以及總是

要處理大大小小雜務，卻總是細心傾聽的張姐，真的辛苦你了。還有

我在這四年相處的人們，感謝你們包容如此任性又八卦的我，少了你

們我的大學生活就不會這麼精彩了。能夠在學程如此積極的風氣和課

程如此自由的規劃下，促此我養成了主動追求知識，並思考自己的缺

失，而能更加精進的習慣。生技學程是一個沒有被預設畢業後的科

系，所以各式各樣的未來都可以盡情描繪，希望畢業後大家都能朝著

自己想成為的樣子前進，有一個燦爛的未來。 
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